

Klasse 9b

2023 Praktikumsbericht- Tom Dittrich

Vom 02.05.2023- 12.05.2023 machte ich mein Praktikum bei der UFT Produktion GmbH. Durch die Berufsorientierungsmesse im Oktober 2023 bin ich auf die Firma aufmerksam geworden. Die Firma als Praktikumsstelle weckte mein Interesse, da ich einen guten Eindruck auf der Berufsorientierungsmesse bekam und mich schon lange für die Metallverarbeitung interessiere.

Der Betrieb ist ein mittelständisches Unternehmen, das 1992 gegründet wurde und aus den früheren Renak Werken Reichenbach hervorging. Die Firma beschäftigt sich mit der Metallverarbeitung, speziell dem Tiefziehen von Blechteilen. Dadurch ist sie weltweit eine der wenigen Firmen die dieses Verfahren anwendet. Produkte sind hauptsächlich Steckverbindungen, die weltweit an namhaften Automobilhersteller, wie beispielsweise Ferrari oder Audi, geliefert werden.

Mein Praktikum war sehr umfangreich eingeteilt. In den ersten drei Tagen war ich im Werkzeugbau, wo ich verschiedene Werkzeuge der Pressen abrüsten und aufrüsten durfte. Mein zuständiger Betreuer erklärte mir dabei, wie ich die Zeichnungen richtig lese und im Teilelager die richtigen Teile zum Aufrüsten finde. Außerdem konnte ich beim Härten der Werkzeugeile dabei sein. Am Freitag der ersten Woche habe ich in der Planung alte Aufträge abgebucht. In der nächsten Woche wurde ich montags und dienstags in der Konstruktionsabteilung eingeteilt. Hier konnte selber ein Werkzeugbauteil mit einem CAD- Programm konstruieren. Um mich im Programm zurecht zu finden, half mir hier der Konstrukteur. Zudem zeigte er mir noch weitere Tricks zum erstellen. Am Dienstag über der Konstruktionsabteilung hinaus zum technischen Zeichner, der mir sehr ausführlich das Erstellen einer Zeichnung und die vielen, verschiedenen Zeichen erklärte. Am Mittwoch habe ich die fertigen Teile verpackt. Donnerstags war ich im Lager des Werk 2 im Gewerbegebiet Reichenbach, wo ich die Kartons zuschnürte und abholbereit machte, sowie mit dem Hubwagen die Kartons holte. Am letzten Tag war ich nochmals in der Verpackungsabteilung. An diesem Tag führte mich zudem der Werksleiter durch alle Bereiche der Firma und erklärte mir beispielsweise wie die Pressen und das Tiefziehen funktionieren.

In diesen zwei Wochen habe ich viel gelernt und wurde immer positiv aufgenommen. Ich fand diese Zeit sehr interessant und könnte mir später eine Arbeitsstelle bei UFT vorstellen.





